

LES POLITIQUES FRANCAISES VIS-A-VIS DE L'ESPAGNE

Type de contenu : Texte

Type de médiation : informatique

Type de support : Microfiche

Titre(s) : LES POLITIQUES FRANCAISES VIS-A-VIS DE L'ESPAGNE : RAPPROCHEMENT NECESSAIRE, RECONCILIATION IMPOSSIBLE, JANVIER 1939-AOUT 1944 / Michel Catala ; sous la direction de Y.h. Nouailhat

Est une reproduction de : Les politiques françaises vis-à-vis de l'Espagne rapprochement nécessaire, réconciliation impossible, janvier 1939-août 1944 Michel Catala [S.l.] [s.n.] 1995 2 vol. (599 p.)

Auteur(s) : Catala, Michel (1965-....)

Autre(s) responsabilité(s) : Nouailhat, Y.h. (Directeur de thèse)
Université de Nantes 1962-2021 - Organisme de soutenance

Diffusion / Distribution : Lille : Atelier national de reproduction des thèses, 1995

Description matérielle : 3 microfiches ; 11 cm

Collection : Lille-thèses 0294-1767

Appartient à la collection : Lille thèses 0294-1767

Titre traduit ajouté par le catalogueur : French policies regarding spain : a necessary rapprochement, an impossible reconciliation, january 1939 - august 1944 eng

Classification décimale Dewey : 320.46 22

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse de doctorat Histoire Nantes 1995

Résumé ou extrait : La reconnaissance officielle de l'Espagne franquiste par la France en février 1939 marque une nouvelle étape dans l'histoire contemporaine des relations franco-espagnoles. Les circonstances difficiles nées de la deuxième guerre mondiale obligent les gouvernements français successifs, de quelque nature qu'ils soient, à rechercher continuellement l'amélioration des relations politiques, économiques et culturelles avec l'Espagne. Ils poursuivent trois objectifs principaux : le maintien de la neutralité espagnole, la défense de l'Afrique du Nord contre les revendications impériales de la France, et la préservation des intérêts français en Espagne. Les moyens de la politique espagnole de la France évoluent considérablement de 1939 à 1944, au gré des fluctuations politiques, selon la puissance du pays, et sous la contrainte du contexte international. De 1939 à 1940, les derniers gouvernements de la

troisième république réussissent seulement à restaurer les intérêts français en Espagne. Mais ce résultat est arraché au prix de multiples concessions, symboles de la faiblesse du pays. La défaite de juin 1940 vient renforcer ce constat. Le gouvernement de Vichy s'abrite derrière l'Allemagne pour se protéger des ambitions impériales de l'Espagne. Pétain peut se dérober aux demandes de Franco. Mais l'absence de règlement politique empêche le développement durable des relations culturelles et économiques entre les deux voisins. À partir de novembre 1942, les relations entre l'Espagne et la France métropolitaine déclinent lentement, malgré l'intervention allemande dans la politique extérieure de Vichy. Le déclin de la puissance de la France est accentué par sa division. La tutelle étrangère permet aux trois France de sauver l'essentiel face aux prétentions franquistes. De Gaulle cherche à imposer la France libre en Espagne, et réussit progressivement à retrouver une politique espagnole plus indépendante. Mais la libération place le pays devant un choix fondamental, entre la nécessité d'entretenir des relations avec l'Espagne, et la fracture idéologique qui existe entre les deux régimes.

The official recognition of Franco's Spain by France in February 1939 marked a new step in the contemporary history in French-Spanish relations. The difficult circumstances due to World War II compelled successive French governments of all political persuasions to be constantly seeking better political, economical and cultural relations with Spain. They pursued three main objectives : upholding the Spanish neutrality, defending North-Africa against Franco's imperial claims, and preserving French interests in Spain. The means of the French policy regarding Spain improved considerably between 1939 and 1944, following political fluctuations, according to the power of the country, and under the constraint of the international context. From 1939 to 1940, the last governments of the Third Republic only managed to restore French interests in Spain. But this was achieved at the expense of many concessions, symbolizing the country's weakness. The defeat in June 1940 reinforced this observation. The Vichy government took cover behind Germany to protect itself from Spain's imperial ambitions. Pétain could then shy away from Franco's requests. But the absence of political settlement prevented a lasting development of cultural and economical relations between the two neighbours. From November 1942, the relations between Spain and metropolitan France declined slowly, in spite of the German intervention in the foreign policy of Vichy. The decline in the power of France was amplified by its division. The foreign supervision allowed the three French entities to save the essentials in the face of Franco's pretensions. In Spain, de Gaulle sought to impose free France's government, and progressively managed to regain a more independent policy regarding Spain. But the liberation placed the country in front of a fundamental choice : either the necessity of keeping up relations with Spain or the ideological

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques